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Se da lectura al informe del delegado del rodeo del 11 y 12 de febrero realizado en 

la medialuna de Tongoy. 

¿Qué nos puede manifestar respecto al informe realizado por el delegado? 

No le dije como lo señaló él. A Don Jorge lo conozco hace 20 años, no he tenido 

ningún problema con él ni él conmigo. Le dije, Jorge, mira, yo soy del club y las 2 

veces que corre la collera de Pinto y Macaya tú subes a la caseta del jurado. Hay 

varios que vemos a esas situaciones y pensamos que trata de ser un 

intervencionismo y usted sabe que el rodeo es un deporte donde se compite y Ud. 

sabe que de alguna u otra manera, hay gente que saca ventaja. 

Jamás le dije, como lo dice él. Le dije, Jorge, tú eres mi amigo, yo soy del club, la 

gente se manifiesta y no le gusta que tú subas a la caseta del jurado porque no te 

corresponde, a menos que el jurado diga, señor Delegado suba a la caseta del 

jurado. Yo en la semana fui delegado y subí solamente porque el señor Saravia me 

pidió que subiera.  

Le dije a Jorge porque Jorge trabaja con Macaya, le hace trabajos y le presta 

servicios, entonces se veía feo, aparte que el delegado en esa oportunidad estaba 

pedido don Rodrigo Toro y no él. 

Además le dije que en el próximo rodeo que es Atacama también estará de 

delegado, entonces no encuentro que esté bien elegido y se lo dije con buenas 

palabras. 

¿Don Jorge Valenzuela es delegado rentado o delegado?  

No, no es delegado, rentado, no tiene caballos, no corre.  

Él ha prestado servicios a muchos de nosotros. Trabajó con Ernesto Mery. Trabajó 

con Hugo Valdivia, con José Ignacio Martínez, me ha prestado servicio a mí, ahora 

le está prestando servicio a Macaya. 

La gente siempre reclama cuando hay cosas que no se ven bien.  

Yo jamás le dije que estaba interviniendo o intercediendo en el resultado del rodeo. 

Se lo dije en una serie, cuando paramos a almorzar. 

Primera vez de los 20 años que participo en el rodeo que me informan. 

¿Ud. considera que don Jorge Valenzuela estaba arreglando el rodeo? 



Yo nunca le he dicho eso que está arreglando el rodeo. 

¿Ese era el objetivo de subir a la caseta? 

El objetivo no era arreglar el rodeo. Solamente se ve mal. Subio las dos veces que 

corría la collera de Macaya y Pinto, eso le dije. No me parece. 

Muchas veces Jorge nos ha ayudado en los rodeos, su aporte está claro. Cuando 

es delegado pienso que interviene mucho y sube demasiado y se hace notar, creo 

que la labor del delgado tiene que ser preocuparse de otras cosas. 

¿Esto que usted le dijo al delegado lo escuchó a alguien más?  

Sí, estaba ahí este joven que vende, El Colchagüino, que es de San Pedro de 

Alcántara. 

Nosotros vamos a correr y somos amigos, ahora que él tenga la calidad de delegado 

y de autoridad, uno también se puede referir y lo se le digo como amigo y también 

como rival de la otra collera. Esto es una competencia. 

Se las dije delante de otras personas., pero no de mala forma ni faltándole, ni 

garabatos. 

Además de que existan trabajos que se realicen por fuera de la parte deportiva entre 

ellos. ¿Hay otro antecedente objetivo que a usted le genera en esta suspicacia de 

que podía haber una actitud favorable del delegado hacia esta collera? ¿Se vio 

reflejado eso deportivamente?  

No. En ese rodeo eso fue lo que llamó la atención. 

Jorge vive de esto también, trabaja con mucha gente aquí en la región, se vino de 

Santiago hace 20 años y ha hecho hartas cosas acá en la zona, varias medialuna. 

Tiene capacidades, para organizar rodeos, ha organizado clasificatorios, ha 

participado en bastantes cosas grandes, entonces obviamente tiene esa capacidad 

y tiene la experiencia de hacerlo, entonces nosotros muchas veces recurrimos a él 

para hacer alguna cosa, pero yo no vi más que nada de eso. 

Hay un caso en Atacama donde también estaba medio informado por 

intervencionismo creo que pasó lo mismo con otras personas que también le 

reclamaron, pero yo no fui a ese rodeo así que no tengo nada que decir. 

Esta situación que usted apreció ¿Había ocurrido antes o es algo específico de este 

rodeo? 

No, fue en esta oportunidad. 

 

tampoco es tan. Es tan grave, o sea, yo pienso que él se valida por la persona que 

está trabajando. Como un buen. Sí te tiene, no sé, el el está haciendo cosas, está 



En ese rodeo también fue informado Pedro Figueroa que era el secretario y también 

me dijo es fome que te suban a la caseta y no te dejen trabajar. 

¿Puede dar el nombre de El Colchagüino que vendía en el rodeo? 

Se llama Richard Concha, no tengo idea si él es socio, si es parte de un club. 

Sin más que agregar se pone fin a la declaración. 

 


